



LÓPEZ OBRADOR Y PIÑA, AUSENTES DE CEREMONIA REPUBLICANA

Debaten Ejecutivo y Judicial sobre Constitución y Poderes

Pugna. En el aniversario de la Carta Magna, el ministro Pérez Dayán y la secretaria Alcalde intercambiaron estocadas durante sus discursos

LUIS VALDÉS

En el marco del 117 aniversario de la Constitución, los Poderes Ejecutivo y Judicial intercambiaron pullas en el Teatro de la República, recinto que en 1917 vio la creación de la Carta Magna del país, la cual busca ser reformada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en el último año de su sexenio.

Enviado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) como su representante, el ministro Alberto Pérez Dayán defendió al Poder Judicial al afirmar que “por encima de la Constitución no hay poder alguno, nada ni nadie, no permitamos que esto se olvide o se confunda”, comentó desde Querétaro.

Con el Presidente como el gran ausente en el evento, así como la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, el ministro también resaltó que se debe alejar al Poder Judicial de la política, ya que “militancia y Judicatura no son afines”.

En su mensaje, el integrante de la

Por encima de la Constitución no hay poder alguno, nada ni nadie, no permitamos que esto se olvide o se confunda”

ALBERTO PÉREZ DAYÁN

Ministro de la Corte

Corte, que la semana pasada inclinó la balanza para que se declarara inconstitucional la reforma eléctrica impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en 2021, detalló que los miembros del Judicial tienen claro que “por encima de la Constitución no hay poder alguno”.

De hecho, el partido Morena señaló que iniciará un juicio político contra Pérez Dayán, por supuestamente extralimitarse con su voto de calidad en la reforma eléctrica, lo cual ya fue desestimado por el Poder Judicial.

También destacó que la Constitución de 1917 le dio al organismo las facultades “para invalidar cualquier acto que no la respete. Independientemente de la fuente de la que provenga, electa o no electa, sin distinción alguna”.

Y que “defender a la Constitución es defender al pueblo mismo, aunque no siempre se quiera atender así.

Duele escucharlo, lo sé, pero más doloroso sería dejarlo pasar”.

ALCALDE RESPONDE

Ante la ausencia del Presidente en el Teatro de la República, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, manifestó que este lunes fue un “día histórico”, ante la presentación del último paquete de reformas que presentaría por la tarde López Obrador.

Incluyendo la reforma al sistema de pensiones, la reforma electoral, la judicial y la de la Guardia Nacional.

En su participación, la funcionaria federal destacó que dichas propuestas son muestra del llamado “humanismo mexicano” y el retorno al pacto social iniciado en la Constitución de 1917.

“Las reformas que conocemos hoy y que vamos a conocer esta tarde, junto a las de los últimos cinco años, son el camino de regreso al pacto social, fundamentado desde el Pacto Federal”, dijo.

Ade más acusó que “hasta la Constitución llegó el avasallante neoliberalismo, y se crearon en ella aparatos para proteger intereses privados sobre los públicos. Llegaron las privatizaciones (...) se trastocó así el sentido social de la propia Constitución”.



QUERÉTARO. En el Teatro de la República se dieron cita representantes de los tres poderes de la Unión, con la notoria ausencia del jefe del Ejecutivo federal, que prefirió realizar un evento en Palacio Nacional.